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Пролыпараа всех стран, соединяйтесь/

КРЯСНОЕзнлмя
ОРГАН то м с ко го  ОБКОМА И ГОРКОМА ВКП(б), ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО 

СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

N :  1 8 3  ( 9 0 0 6 ) С у б б о т а ,  1 3  с е н т я б р я  1 9 5 2  г о д а .  I  Ц е н а  2 0  н о п .

Пятый пятилетний план определяет новый мощный подъем народ
ного хозяйства СССР и обеспечивает дальнейший значительный рост 
материального благосостояния и культурного уровня народа,

Выполнение пятого пятилетнего плана явится крупным шагом 
вперед по пути развития от социализма к коммунизму.

(Из проекта Ц К  В К П  (б) „Директивы X I X  съезда партии по пятому пятилетнему плану 
оазвития С СС Р  на 1951—1955 годы (3-й. пункт порядка дня съезда)".XII Томская городская партийная конференцияСозыв X IX  съезда партии —  исторпче- свое событие в апиэни нашей Родины и всего международного коммунистического движения. Онублиюованные к съезду документы раскрывают величественную перспективу развития нашей страны от социализма к коммунизму, еще выше поднимают роль и авторитет ленинско-сталинской партии, как вдохновителя и организатора борьбы за построение коммунистического общества.«Ныне, —  говорится в проекте измененного Устава партии, —  главные задачи Еоммунистической партии Советского Союза состоят в том. чтобы построить коммунистическое общество путем посте- -  пенного перехода от сопиализма к коммунизму, непрерывно повышать материальный и культурный уровень общества, воспитывать членов о'бшества в духе ин- тв1рна11ионализма и установления братских связей с трудящим'ися всех стран, всемерно укреплять активную оборону ,  Советской Ро,днны от агрессивных действий ее врагов».Эти главные задачи партии повышают требования ко всем партийным организациям, которые должны еще выше поднять свою роль в решешш хозяйственно- политических задач.Сегодня открывается X II Томская городская партийная конференпня. Городской конференции предшествовали отчетные и отчетно-выборные собрания в первичных партийных организациях и районные партийные конференции г. Томска. О ш  показали возросшую активность коммушстов, улучш еш е работы партийных оргашэаций, расширение их связи с MaocaLMH, усиление влияния на хозяйственную и культурную Ж'Изнь. Вместе с тем, собрания и конференции вскрыли серьезные недостатки в партийно-органи- зационней и партийно-политической работе, в руководстве хозяйственным и культурным строительством, подвергли критике райкомы и горком партии за упущения ц ошибки в их деятелвнооти.Сейчас в партийных оргашэациях города коммунисты обсуждают проекты ЦК ВКП(б) «Директивы X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития. СССР на 1951-̂ — 1955 годы» и «Текст измененного Устава партии». Горячо одобряя эти исторические документы,' о'ни вносят свои замечания и предложения, направленные на дальнейший расцвет и укрепление нашей любимой Родины. Широкое обсужде- ш е  проектов ЦК ВЕП(б) способствует развертыванию критики и самокритики, росту активности и салюдеятельности партийных масс, извышению боеспособности партийных организаций.Документы ЦК ,ВКП(б) к X IX  съезду партии будут, несомненно, в центре внимания и городской партийной конференции. ЦК В1Ш(б) обязал руководящие партийные органы развернуть широкое об- суадение проектов по новой пятилетке и по Уставу партии, привлечь' к обсуждению всех членов и кандидатов партии, обеспечить полную свободу критики.Более года прошло со времени предыдущей городской партийной конференции. За отчетный период партийная организация Томска, благодаря помощи ЦК ВКЦ(б), добилась некоторых успехов в хозяйственном и культурном строительстве. Цро- мышленность города увеличила выпуск и повысила качество продукции. Возглавляя социалистическое соревнование масс, партийные организации настойчиво борются за дальнейший подъем промышленности, транспорта, за повышение культурного и материального уровня жизни трудящихся.Эти успехи, несомненно, явились результатом повьппешя 01рган'иэаторокой и политической работы партийных организаций, укреплешя их связей с щироки- ми массами трудящихся. Но было бы ошибочным и совершенно неправильным переоценивать эти успехи, не видеть тех серьезных недостатков, каете имеются в работе.Как известно, в постановлении ЦК ВКП(б) «О работе Томского обкома партии» бьши вскрыты крупные ошибки и недостатки в работе Томского горкома.‘Бюро об.аастного комитета В1Ш(б), об- сузЕдад в этом году вопрос о работе Томского горкома партии, отметило, что гор- коЯ неудезлетворительно руководит рай- комзими партии и первичными парторганизациями, не всегда своевременно предупреждает ошибки и недостатки в работе райкомов, мало оказывает им помощи. Было указано, что горком поверхностно руководит работой партийных организаций союзных заводов, местной и кооперативной промышленности, спроительных организаций. Поэтому многие первичные парторганизации плохо осуществляют контроль хозяйственной деятельности администрации, не решают коренных вопросов деятельности предприятий, , не ш д - нимают роль цеховых парторганизаций и партийных групп, слабо проводят работу по? коммунисанчесюому воспитанию трудящихся.Как указывалось в по'стаяовленш, горком не улучшил руководство парторганизациями высших учебных . заведений. В результате в научно-исследовательской работе, в подготовке кадров, в соде1ржании читаемых лекций, в восонгании студен

тов вузов города имеются серьезные ошибки и недостатки.Допускались крупные недостатки в работе с кадрами. В ряде случаев подбор и выдвижение работников проводилось без достаточного изучения их деловых и по- литичееш х качеств. Горком мало уделял внимания повышению идейно-теоретического уровня кадров, слабо воспитывал кадры в духе прянципиальности, непри- MBpEMOiCTH к недостаткам, большевистской бдительности, высокой дисциплины.В горкоме, райкомах и многих первичных парторганизациях в запущенном состоянии находится проверка исполненпя собственных решений и директив вышестоящих партийных органов. Секретаря, члены бюро, работники горкома В1Ш(б) крайне недостаточно занимаются организаторской работой на местах по выполнению партийных решений, плохо контролируют их исполнение.Бюро обкома ВКП(б) отмечало, что секретари горкома ВЕП(б) тт. Лукьяненок, Кафтанчиков и Соколова некритически относились к результатам своей работы, иногда не реагнровал1И на сигналы и критические замечаш я коммунистов, слабо воопитыва.1И кадры в духе высокой требовательности и ответственности за порученное дело.Прошедшие собрания первичных парт-' организаций и партийные конференции районов г. Томска показали, что многие ошибки и недостатки, вскрытые указанными выше партийными решениями в работе горкома партии, до сих пор не устранены.На районных па.ртийных конференциях указывалось, что toipkom не принимает необходимых мер в улучшению работы лромьпплеяности. Многие предпрнитпя Томска не выполняют . государственных планов, нарушают установленные планы вьшуска продукции в номенклатуре, доггу- скают брав, штурмовщину. Неудовлетво- рителшо идет в городе капитальное и жилищное стро1итсльство. Имеются серьезные недостатки в удов.аетворении культурных запросов трудящихся, в оргаяиза- ции торговли, в проведении благоустройства и другие.В адрес, горкома были высказаны критические замечания по поводу того, что он не принял должных мер в разверты- вакию критики и самокритики во всех партийных арганизациях, допустил ослабление агитационно-массовой работы, не устранил серьезных недостатков в идеологической работе, мало уделял внимания работе вузов.Городская партийная конферещия детально обсудит работу городского комитета. Нет сомнения в том, что делегаты конференции прим5"г активное участие в обсуждении всех вопросов, стоящих на повестке дня конференции.Отчетно-выборные партийные собрания и конференции —  большое событие в жизни партийных организаций. Товарищ Сталин учит, что «партийные массы про- ‘веряют своих руководителей на активах, на конференциях, на съездах путем заслушивания их отчетов, путем критики недостатков, наконец, путем избрания или неизбрания в руководящие органы тех или иных руководящих товарищей».Партия воспитывает наши кадры, всех коммунистов, всех советских людей в духе высокой требовательн'ости к себе, к своей работе, непримиримости к недостаткам, в духе самокритжки и критики невзирая на лица. Партия требует от всех своих членов, что1бы они чутко относились к замечаниям и предложениям и быстро реатцровали на них. Это нашло свое отражение в проекте измененного Устава Коммунистической партии. Член партии обязан: «Развивать самокритику и критику снизу, выявлять недостатки в работе и добиваться их устранения, бороться против парадного благополучия и упоения успехами в работе.. Зажим критики является тяжким злом. Тот, кто глушит критику, подменяет ее парадностью я восхвадением, не может находиться в рядах партии».Успешное решение задач, стояпдих перед партийньши организациязги, неразрывно связано с развертыванием большевистской критики я самекрнтики, являющихся в наших условиях величайшей движущей силой общественного развития. «Не отмечая и не выявляя открыто и честно, как это подобает большевикам, недочеты и ошибки в нашей работе, мы закрываем себе дорогу вперед, —  указы- м е т  товарищ Сталин. —  Ну, а мы хотим двигаться вперед. И именно потому, что мы хотим двигаться вперед, мы должны поставить одной из своих важнейших задач честную, и революционную оамокри- тику».Делегаты го1ро.дской партийной конференции, используя острое оружие критики и самокритики, глубоко вскроют недостатки в работе горкома партии и наметят пути для дальнейшего подъема хо. зяйственной, идеологической, организационной работы.Большевистский привет делегатам X II Томской городской партийной конференции!

Трудящиеся города Томска новыми успехами 
в труде встречают X I X  съезд партии

Р а с т е т  т в о р ч е с ка я  
а кти в н о с тьКоллектив подшипникового завода встал на стахановскую вахту в честь X IX  съезда Коммунистической партии и решил перевыполшгть девятимесячную программу, дать сверх плана десятки тысяч подшипников.В результате общего трудового подъема значительно возросло число многостаночников и скоростников. 20 бригад соревнуются за право получить почетное звание бригады отличного качества. Всему коллективу завода известны имена знатных стахановцев: электрослесаря коммуниста тов. Вахрушева, выполняющего нормы выра1ботки на 200— 250 процентов за смену; иолировщицы шлифовального цеха, комсомолки тов. Кошевкиной, токаря инструментального цеха тов. Сверку- нова, выполняющего по три с половиной нормы ежедневно. Токарь ремонтно-механического цеха тов. Середа уже выполнил две годовых нормы.Производительность тру'да повышается за счет совершенствования методов работы. Так, например, внедрена электромеханическая обработка шариков. Она намного увеличивает производгггельноеть труда, дает большую экономию высокосортных сталей, снижает расход электроэнергии более, чем в два раза. При этом качество обработашгых шариков значительно выше, чем при старом, механическом способе обработки.• По предложению новатора тов. Курочкина внедряется приспособление для автоматической вставки заклепок в змеевики сепараторов радиальных шарикоподшипников. Приспоооблсшге дает возможность повысить производительность труда в 5— 6 раз.Повысилась творческая активность рационализаторов.' Поступило много ценных рационализаторских прсдлогкенпй, дающих значительный экономический эффейт.

Ф. Фурсоз;

Перевыполняем
обязательстваВстав на стахановскую вахту в честь XIX съезда партии, мы решили выполнить навигационный план ко дню открытия съезда на 110 процентов. Коллектив обязался, совершенствуя методы вождения караванов барж толкатшем, сэкономить 2 тонны топлива, после окончашш навигации поставить теплоход на зпмшгй отстой без необходимости в ремонте.Свое обязательство мы подкрепляем стахановским трудом. К 5 сектября уже сэкономлено 400 килограммов топлива. Проведен караван из трех лесовозов методом толкания. За первые пять дней сентября месячный производственный план выполнен на 33 процента.Отлично трудятся в дни стахановской вахты первый помощник механика тов. Ерасоткин, кочегар тов. Тахтарова, радист тов. Шпулев.

Р. ЧУВАШИИ, 
напитан теплохода «Алёша Попович».
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К  съезду— две с половиной 
годовых нормыВсеми своими победами советский народ обязан партии Ленина— Сталина. Счастливая жизнь нам партией дана.Велика честь стать членом Коммунистической партии.Я готовлюсь к вступлению в кандидаты партии. Моя личная радость совпадает с радостью всего советского народа, готовящегося достойно встретить X IX  съезд партии. Как и все рабочие нашего завода, я решил стать на стахановскую вахту.Мое обязательство —  выполнить к 5 октября две с половиной годовых нормы. В этом году я выполнил норму двух лет и трех месяцев. Как я достиг этого?Прежде всего, хорошо изучил токарное дело и работаю по высшему, седьмому разряду. Знание де.аа помогает находить все новые I! новые резервы повышения производительности труда.Чаще всего я работаю сразу на трех станках. Токари знают, что при обработке отдельных деталей бывают минуты, когда просто стоишь у станка и наблюдаешь за его работой. Если подсчитать т а - , кие свободные минуты, то получаются часы. Вот я и решил использовать это время. Работая на трех станках, заранее готовлю необходимое количество дета.тей у каждого. Подбор деталей де.тается с таким расчетом, чтобы можно было, пустив один станок, перейти к другому.Обслужив.ание трех станков требует строгого расчета вре1мени, которое нужно

затратить на ту или иную (уперациго. Работа на трех станках дала огромное увеличение производительности труда.Я стремлюсь упростить обработку деталей. Недавно мне пришлось обрабатывать крестовину шестишпиндельного станка. Работа знакомая, но она не всегда удовлетворяла меня. При обработке этой детали требовалось шесть раз зажимать ее в патрон. Я сделал приспособление, которое позволило работать без перестановки детали при заточке отверстий. Простое приспособление, а сэкономило оно на обработке каждой детали по два с половиной часа.Научился умело применять раз.тичные скорости при обработке гой или иной детали. Обточку некоторых деталей веду на больших скоростях.Я и все токари цеха работали бы лучше, если бы наши руководители помогли устранить один серьезный недостаток. Пех наш ремонтный, и мы обрабатываем самые разнообразные детали. И часто бывает так: получил деталь и схему технологической обработки, а инструмента нужного нет. Мне думается, технологам следует позаботиться об инструменте. Тогда мы работали бы еще лучше.
Н. СЕРЕДА,

токарь ремонтно-механического цеха 
подшипникового завода.

З а  1 0  д н е й — 213  метров  
с э ко н о м л е н н о й  т ка н иРабочие закройно-намазочного цеха Томского завода резиновой обуви с большим воодушевлением встали на стахановскую вахту в честь X IX  съезда партии.Стахановка-прессовщица Лидия Иванова обязалась выполнять сменные нормы на 135 процентов п сэкономить за сентябрь 600 квадратных метров ткани. Прошло 10 дней, и Лидия Иванова сберегла 213 метров саржи.Быстро и четко работает Лида. На натянутой ткаш! она умело и правильно расставляет шаблоны по величинам, стараясь не оставлять кромки.Принимая смену, она тщательно осматривает рабочее место. Прссмотрит, достаточно ли хорошо накатана кромка, проверит, везде лп ширина материала одинакова. П непременно укажет работнице предыдущей смены на замеченные недостатки.—  Нельзя работать кое-как, —  говорит она. —  Борись за качество продукции, за каждьш квадратный сантиметр материала. Потребитель ждет от нас добротной и дешевой резиновой обуви.Борьба за снижение себестоимостп продукции развертывается все шире. Тут же в цехе, на учз(стке намазки соревнуются

за экономию трикотажа тт. Марцунова и Воробьева. Они не уступают друг другу—  обе выполняют по 130 процентов нормы за смену и обе изыскивают напболее удачные комбинации при подборке штампов. Отходы у них минимальные. Тов. Марцунова за 10 дней сентября сэкономила 80 квадратных метров трикотажа, а тов. Воробьева —  95 квадратных метров.—  Каждый из нас должен внести свой вклад в досрочное выполнение пятой пятилетки, —  говорят рабочие и работницы нашего цеха.Все они стремяося своевременно сдавать хорошую и отличную продукцию в следующий —  . калошло-сборочный цех. Мы могли бы еще более повыспть производительность своего труда, если бы нас иногда не задерживал подготовительный цех. Не всегда своевременно поступают материалы. И хотя простои невелики, но они вызывают нарекания рабочих. Всем нам хочется дать больше продукции любимой Родине в честь X IX  съезда великой партии Ленина— Сталина.
М. ВЕНКОВА, 

мастер смены закройно-намазочного 
цеха завода резиновой обуви.

Новы й подъ ем  
со р ев н о в ан и яКоллектив Томской махо(рочной фабрен ки встал на стахановскую вахту в честь X IX  съезда партии. Рабочие и работнины фабрики взяли обязательство досрочно завершить план третьенч) квартала и изготовить cBeipx плана 200 ящиков махорки.Первые итоги стахановской вдхты показали, что коллектив фабрики держит свое слово. Производственные задаияя пе- ревьшолняются изо дня в день. В социалистическом соревиовании впереди идет коллектив разработочного цеха, вьшолнив- ший задание первой недели сентября на 115 'проденто®. Здесь отлично трудяося рабочие бригады, которую возглавляет тов. Черепанова. Крошильяому участку этой бригады присвоено звание «участок отличного качества». Среди рабочих участка первенство в соревиованин занимают тт. Еучерова и Пеликаева, намного перевыполняющие сменные задання.На втором месте коллектив набойного цеха. Бригада тов. Коровиной имеет большую экономию и вьшускает продукцию только отличного качества.За первую  неделю сентября по фаб:ри- ке производительность труда повы ш ена па 17,3 П'ронеята.

Перевыполняют нормы, 
экономят материалыв  цехе раскраски Томской фабрики культтоваров висит плакат: «Товарищи! Боритесь за качество выпускаемой продукции. Равняйтесь по тт. Шабуровой, Рязановой, Николаевской, Кореневой!».Лучшие стахановки цеха тт. Шабурова, Рязанова, Николаевская и Коренева, как и все работницы фабрики, приняли высокие социалистические обязательства в честь X IX  съезда партии. Для успешного их вьгп(}.лнения стахановки изыскивают новые приемы труда. Благодаря этому omt ежесменно перевыполняют нор.мы п занимают первые места в соревновании. В цехе раскраски достигнута значительная экономия материалов, систематически перевыполняются нормы.Встали на стахановскую вахту и коллективы других цехов. В цехе, где начальником тов. Борзенкова, отлично трудятся закройщицы тт. Кулаковская и Липина. Они выполняют нормы на 180 и более процентов.Тов. Борзенкова рассказывает:—  Проект директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану наши работницы горячо одобряют. Ведь развитие народного хозяйства СССР —  кровное дело всего советского народа. Поэтому произво. дительность труда работниц нашего цеха сейчас резко повысилась.Успешно трудятся работнйцы других цехов. Стахановка тов. Березина вырабатывает по две нормы за смену.Коллектив фабрики прилагает все усилия, чтобы ко дню открытия X IX  съезда партии завершить одиннадцатимесячную программу по выпуску продукции в установленном ассортименте и сэкономить сырья и материалов на 28 тысяч рублей.

Ф. БАТУРИН.
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Передовшш производства — делегаты X I I  Томской городской партийной конференции. На снимке (слева напра во); Д . В . Фролкин—мастер участка коллективного стахановского труда манометрового завода, С . П . Черняев—стакановец-сборщ ик цеха №  2 электромеханического завода, В . П . Токарева—стахановка- токарь завода реж ущ их инструментов, Я . А . Вахруш ев —  стахановец-электро слесарь подшипникового завода. А . Д . Прохоров — лучший старший мастер электростанции №  1, К . С . Дубовик —  стахановка прессовщица-вулканизатор цеха №  1 4  завода резиновой обуви. Фото Ф . Хитриневича,
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МАТЕРИАЛЫ К XIX СЪЕЗДУ ПАРТИИ
Ооеершенствование лесоразработок— важный резерв 

дальнейшего подъема лесной промышленностиНесмотря на огромную помощь, которую ^юстоянво получает лесная промьппден. вость со стороны партии и правительства, вта отрасль все еще отстает от общего уровня народного хозяйства и не обеопе- чивайт все возрастающую потребность ;етраны в лесоматериалах. Поэтому в проекте директив S IX  съезда партии по пятому нятилетнему плану развития СССР ваписано: «Ликвидировать отставание лес- Вой промышленности от растущих потреб- иостей народного хозяйства».Запасы леса в нашей стране неисчислимы. В этом можно убедиться на примере Томской области. Леса нашей области представлены разнообразными ценными порода1Ми (сосна, кедр, ель, пихта, береза, осина), что дает возможно'сть выработки широкой номенклатуры сортаментов, нуж ных для народного хозяйства, а запасы древесины исчисляются миллиардами кубометров.Какие широкие возможности для развития лесозаготовок имеются в нашей области, можно .себе .представить хотя бы из того, что пока мм вырубаем лишь шестую toCTb ежегодного прироста леса, хотя в последние годы довоенный уровень лесозаготовок превзойден более, чем в два раза.Проект директив по пятилетнему пла- щ  предусматривает развернуть огромные строительные работы по созданию новых леспромхозов. W нас эти леспромхозы должны создаваться в  наиболее пер- епективных районах, расположенных в бассейнах рек Чулым и Ееть.Наряду со строите-льством новых пред- ^хриятнй в проекте директив предусматривается увеличение мощности имеющихся предприятий за счет их реконструкции и пополнения необходимым оборудованием. Все это создает реа.дъные возможности для широкого применения техники и перехода на комплексную механизацию лесозаготовок, создает хорошие условия для вьшол- пепия поставленной перед лесозаготовителями задачи по увеличению объемов лесозаготовок.Однако следует заметить, что широкому йотользовашпо механизмов и переходу на комплексную • механизанию препятствует существующий порядок разработки лесосек —  это выборочна.я рубка леса, которую приходится проводить в большин- ствр леспромхозов.Дело в том. что основное требование, которое предъявляется леспромхозам, состоит в том, чтобы поставлять только деловую древесину, вывозка которой по стране за пятилетку должна быть увеличена на 56 процентов. Дров5шая же дае- весипа, которая неизбежно получается при разработке лесжеки, сейчас rfe имеет сбыта и поэтому остается в лесосеке в виде заготовленных бревен и.ли в виде оставленных на корню явно дровяных

хлыстов. Большинство леспромхозов, которые вывозят древесину к молевым рекам, вынуждено осташлять на корню все лиственные деревья, так как по утвержденной Министерством лесной промышленности инструкции такой лес не принимают к молевому сплаву. Это создает большие трудности в работе леспромхозов и мешает добиться полного использования техники. В условиях выборочных рубок выработка на механизм на заготовке, подвозке значительно снижается.Дело, однако, не только в том, что оставляемые на корню в лесосеке деревья мешают нормально использовать механизмы и создают условия для преждевременного их износа. Не менее важным является вопрос об огромных потерях древесины. По примерным подсчетам, только в лесосеках предприятий треста «Томлес» до 500 тысяч кубометров остается в год на корню дровяных и лиственных хлыстов, хотя из этого сырья возможно было бы получить при разделке много доброкачественных материалов, особенно для изготовления всякого рода тары. ■Если к этому добавить, что, по данным доклада Центрального, научного исследовательского института механизации и электрификации лесной промышленности, леспромхоз со средней годовой программой в 200 тысяч кубометров теряет в сучьях 11 процентов, на обрезках и стружках 10 процентов, на опилках 4 процента, на мелких дровяных обрезках 2 процента от заготовленного леса, то можно себе пред- ставйть, какие огрожые потери древесины допускаются в лесной промышленности. Общее количество потерь составляет более половины того, что фактически дает лесная промышленность.Нельзя считать, что тарные цехи, которые создаются при предприятиях, резко снизят потери древесины. Использование отходов и разделку дровяных бревен, мне кажется, необходимо вести в более крупных масштабах.В условиях предприятий, оасноложеп- ных по реке Чу.тым, целесообразно создать мощные цехи по переработке дров и утилизации отходов. В этом случае лесозаготовительные предприятия, расположенные выше Асино, должны все сырье, заготовленное при сплошных рубках, поставлять в Асино для переработки. Такие же цехи и заводы по переработке дров и утилизации отходов должны, на мой взгляд, быть созданы и в других трестах.В этом случае будет возможно в широких размерах поставить дело переработки дровяного долготья и утилизации отходов всеми существующими способами, в том числе и путем механической и химической переработки древесины. Но, к сожалению, все эти важные для развития лесной промышленности вопросы решаются очень медленно.

Большие претен-зии нужно предъявить научно-исследовательским институтам. На протяжении длительного срока не решены вопросы перевода работающих в лесу двигателей внутреннего сгорания на древесное топливо. Дальше экспершгенгальных работ и опытных образцов дело не идет.Между тем, на местах можно использовать как топливо для двигателей отходы от лесозаготовок. Пора в самый короткий срок решить и этот назревший вопрос.В условиях Сибири имеется возмож. ность значительно увеличить выход делового леса за счет рационального раскроя сырья. Однако рациональная разделка древесины обязательно связана с выработкой делового коротья, которое не по «вкусу» сплавным организациям.Томская спичечная фабрика «Сибирь» для производства спичек использует чу- раки длиной 65 сантиметров, однако кряжи такой длины сплавными организациями в сплав не принимаются. Это узаконено и инструкциями Министерства лесной про1мышленности. Леспромхозы обязаны поставлять осину не менее 3,5 метра длиной, шэто.му те хлысты, из которых невозможно взять 3,5 метра спичечного кряжа, остаются в лесосеке, как непригодные, хотя из таких хлыстов отдельными короткими кряжами возможно получить больше по объему спичечной соломки, чем из одного 3,5нметрового кряжа.Леспромхозы ежегодно вырубают огромные площади осинников, а берут не более 20 процентов древесины. Все остальное остается в лесосеке. При решении вопроса о заготовке коротких кряжей создается возможность увеличить заготовки спичечного сырья в полтора— два раза.То же са,мое получается при заготовке сырья для угольной и горнорудной промышленности. Трудно подсчитать, какое количество древесины сжигается в кострах вместе е порубочньши остатками. Однако можно безошибочно сказать, что огромное количество. Сжигается все, что меньше 3,5  метра длины, хотя практически рудничная стопка может готовиться и поставляться потребителю начиная от 0,8 метра.Сплавные предприятия не принимают ценное сырье для промышленности лишь потому, что не имеют церегружате.тей коротья. Необходимо заметить, что уровень механизации лесозаготовок несравненно выше, чем уровень механизации процессов сплава. Однако не видно таких мер со стороны Министерства лесной промышленности, которые бы позволяли надеяться на повышение уровня механизации сплавных работ в ближайшее время и па решение вопросов, связанных со сплавом делового коротья.
Г. ЛАБЗОВСКИЙ, 

управляющий трестом «Томлес».

Повышать ответственность коммунистов 
за овладение марксизмом-ленинизмомВсе советские лю.ди с чувством любви, благодарности ве.лико-й партии Ленина —  Сталина восприня.ди док'̂ 'Мрнты  ЦК ВК.Ц(б) к X IX  съезду партии. Повсюду в нашей стране трудящиеся с огромным интересом изучают эти исторические документы. Советский Н31РОД выражает радостное удовлетворение теми широкими перспективами развития советской экономики и культуры, которые иредусматриваются проектом директив по пятому пята.летне- му пла1гу. Широкие па<ртнйные массы единодушно одобряют проект текста измененного Устава партни.В проекте нового Устава таргии предлагаются очень важные изменения. Все эти изменения, безусловно, необходимы, так как они соответствуют современному историческому периоду и вытекающим из него задачам.Внимательно изучив проект текста измененного Устава и тезисы доклада секретаря ЦК В1Ш(б) то'з. Н. С . Хрущева, я считаю необходимым высказать свои соображения и замечания по некоторым положениям Устава.Наша партия всегда придавала и придает первостепенное значение MapKCHCT- сгко-ленинской теории. В. Н. Ленин в работе «Детская болезнь «левизны» в ком-

муиизме» писал, что сила нашей партия в том, что ойа сразу |В'0в'НШ1ла на самой прочной базе теории марксизма. В сталинском «Кратком курсе истории ВКП(б)» подчеркшвается, что партия ■ рабочезю класса не может выполнить роли руководителя своего класса, если она не овладела марксистско-лешнокой теорией.В первом же пункте проекта измененного Устава это важное но.ложенпе не нахо.дйт отражения. Между тем, в действующем ныне Уставе партии об этом записано: «Партия руководствуется в своей работе теорией марюсязма-леннниз- ма».Считаю необходдшым первый абзац первого пункта измененного Устава партии доно.тш т следующим предложением: «Партия руководствуется в своей работе ■ теорией марксизма-ленинизма». Это подчеркнет О'Громную роль марксистско-ленинской теории в руководстве партии делом строительства коммунизма, подчеркнет важность для членов и кандидатов партии овладения иарксистско-ленинской теорией.В связи с этим необходимо также сделать некоторые замечания о постановке в партийных оргашшщиях пропаганды марксизма-ленинизма.

Совершенно правильно в тезисах доклада секретаря ЦК БКП(б) тов. Н. С. Хрущева oil изменениях в Уставе парп-ш указывается, что пропаган.да марксизма-ленинизма организована все еще неудовлетворительно.В организации этого важнейшего дела у нас нет еще стройной системы, много еще формализма.Возьмем прушгу самостоятельно изучающих марксистско-ленинскую теорию. В политическом самообразовании у очень многих товарищей нет никакой системы. Нет и должного контроля за их работой.Необходимо в этом деле навести порядок, установить стройную систему и последовательность в овладении коммунистами марксистско-ленинской теорией. Необходима такасе строгая проверка знаний коммунистов, изучающих теорию, чтобы и партийная организация и сами коммунисты знали, что и как ими усвоено и над чем им следует работать в дальнейшем. Такая постановка дела, по моему мнению, повысит у коммунистов чувство ответственности за свое марксястско-ле- нияское образование, будет способствовать подъему партийной пропаганды.'
Ф. МЕЛЕХОВ, член ВКП(б).

Замечания ПО поводу проекта текста 
измененного Устава партииУстав имеет огромное значение в жизни партии. Он определяет организационное строение партии, обеспечивает единство действий всех членов партии.Коммунисты с огромным одобрением воспринимают проект измененного Устава, который обобщает богатейший организационный опыт нашей партии, развивает и конкретизирует ее основные организационные положения применительно к новым задачам коммунистического строительства. Проект измененного Устава направлен на дальнейшее укрепление партии, он еще выше, поднимает великое звание члена партии Денина —  Сталина.В проекте измененного Устава подчеркивается, что первейшая обязанность коммуниста —  всемерно охранять единство партии, как главное условие ее силы и могущества. Проект измененного Устава партии требует от коммунистов строго соб.дюдать партийную и государственную дисциплину, одинаково обязательную для всех членов партии. «Партия имеет одну дисциплину, —  говорится в проекте Устава, —  один закон для всех коммунистов, независимо от заслуг и занимаемых ими постов».

Но, по моему мнению, параграф И  проекта измененного Устава ставит в некоторое привилегированное положение членов руководящих партийных органов, ибо вопрос об исключении их из партии, согласно этому параграфу, не может решать первичная партийная организация. Тем самым член руководящего партийного органа выделяется из общего правила в смысле ответственности за нарушения партийной дисциплины.Я  считаю, что необходимо предоставить право первичным партийным организациям решать вопрос об исключении из партии членов партийных комитетов за нарушение партийной дисциплины. Но решение первичной парторганизации должно утверждаться на пленуме соответствующего партийного комитета.Мне хочется также сделать замечание по параграфу второму проекта измененного Устава, где говорится о членстве в партии. В параграфе втором проекта измененного Устара записано: «Членом Коммунистической партии Советского Союза может быть любой трудящийся, не эксплуатирующий чужого труда ■ граж- (данин Советского Союза, признающий

программу и Устав партии, активно содействующий их осуществлению, работающий в одной из организаций партии и выполняющий все решения партии.Член партии уплачивает установленные членские взносы».Формулировка этого параграфа дает возможность сделать неправильный вывод о том, что у  нас есть еще граждане, эксплуатирующие чужой труд.Поэтому совершенно правильно на одном из партийных собраний г. Москвы внесено предложение видоизменить эту формулировку, упустив слова «ие эксплуатирующий чужого труда».В заключение хочется сказать по поводу предложения тов. Досекина (см. газету «Красное Знамя» от 7 сентября)— именовать нашу партию Коммунистической партией Союза Советских Социалистических Республик. ‘В проекте измененного Устава наша партия кратко и выразительно именуется —  Коммунистическая партия Советского Союза. Так правильнее и лучше.
И. СЕРДЮКОВ, 

член ВКП(б).

Важнейшие вопросы развития рыбного хозяйства Западной Сибири
Проект директив ио пятому пятилетнему плану развития СССР, представляемый на рассмотрение X IX  съезда партии, предусматривает значительный рост производства важнейших видов промышленной продукции, в том чи'сле и добычи рыбы. Чтобы обеспечить выполнение большой программы развития рыбной промышлен. ности, в 3 ,8 раза увеличивается выпуск судов для рыбопромыслового флота, предусматривается дальнейшая механизация процессов лова и обработки рыбы, расширяется пропускная спосо1бность рыбных портов, намечено широкое строительство новых рыбопромышленных предприятий.Западная Сибиоь представляет собой один из важнейших рыбопромышленных районов СССР. Размеры улова здесь высо. ки, но их можно еще увеличить. Для этого необходимо, прежде всего, создать единые правила рыболовства в Обском бассейне.Дело в том, что бассейн 01би в биолого-рыбохозяйственном отношении представляет одно целое. Такие ценнейшие промысловые рыбы, как осетр и нельма, обитающие в Обской губе, идут для икрометания в верховья Оби и Иртыша; муксун и сырок поднимаются выше устья Томи. Между тем, рыболовством в бассейне Оби ведают три различные организации: Министерство рыбной промышленности СССР (в пределах Тюменской, Томской и Новосибирской областей), Министерство рыбной промышленности РСФСР (в пределах Алтайского края, Омской, Курганской, Че.дябинской и Свердловской областей) и Министерство рыбной промышленности Казахской ССР (на верхнем Иртыше и озере Зайсан). ,Между , всеми тремя министерствами нет согласованности в действиях, и правила рыболовства, разработанные каждым министерством самостоятельно, грешат многими противоречиями. Так, Министерство рыбной промышленности СССР устанавливает минимальный промысловый размер я.зя в 18 сантиметров, а Министерство рыбной промышленности РСФСР—  в 16 сантиметров. В Алтайском крае разрешается ловить линя в 12 сантиметров длины, в Новосибирской области —  в 14 сантиметров, а в Томской области —  длиной в 15 сантиметров. Такие различия ничем не обоснованы.Ненормальное по.дожение существует в настоящее время на водоемах, входящих в землепользование колхозов Там практически не действуют государственные правила рыбо.товстга, и колхозы ловят рыбу чем хотят и когда хотят. В ряде водоемов это наносит существенный ущерб рыбным запасам.Вот, например, в Новосибирской области имеется богатейший рыбный водоем—  озеро Чаны, в котором добываются десятки тысяч центнеров рыбы. На этом озере Новосибирский рыбтрест проводит работы по акклиматизации сазана. Но для нереста сазан, а также язь и другие рыбы идут в притоки озера —  речки Чулым и Каргат, протекающие по территории сельскохозяйственных артелей. Колхозийки в это время перегораживают речки и вылавливают производителей. А гак как правила рыболовства на колхозы не распространяются, работники рыбнадзора бороться с такой хищнической ловлей рыбы бессильны.Мне кажется, что настало время утвердить единые научно-обоснованные правила 

рыболовства для всего бассейна реки Оби,причем они должны стать обязательными для всех организаций без исключения. Только тогда, когда эти правила будут безусловно выполняться, можно говорить о дальнейшем развитии рыбного хозяйства.Современное рыболовство на круш ш х водоемах не может о1бходиться без специально организованной рыбопромысловой разведки и службы прогнозов. Во многих

притоках Оби, как, например, в реках Чулым, Кеть и других, еще недостаточно широко поставлена рыбная ловля, слабо осваиваются водоемы Алтайского края, таежные озера.Вот где таятся резервы повышения вылова рыбы. Но сначала нужно создать при рыбтрестах постоянные разведывательные бригады. При отдельных укрупненных колхозах нужно создать промысловые лаборатории. Они помогут работникам рыб- трестов обобщать передовой опыт добычи рыбы и облегчат сбор материалов для установления прогноза промысловой обстановки.Проект пятого пятилетнего плана предусматривает внедрение во все отрасли народного хозяйства передовой техники, улучшение организации труда и повышение культурно-технического уровня трудящихся с тем, чтобы повысить произвол дительность труда за пятилетку, примерно, на 50 процентов.В рыбной промыш.денности в этом отношении предстоит большая работа. За последние годы рыбная промышленность значительно пополнилась техникой. Но используется она крайне нерационально. Механизируется почти исключительно только неводной лов на стационарных тонях. Механизация и мото'ризация других видов щюмысла значительно отстают. Долбление прорубей и пропуск прогона производится вручную. В результате зимний подледный неводной и сетной промыслы не получают должного развития. Рационализаторы и новаторы лова не всегда встречают нужную поддержку. На многих промыслах рыбачат по-старинке.Рыбное хозяйство на внутренних водоемах может правильно развиваться лишь при учете преобразования природы, происходящего в результате общего социалистического строительства.Для народного хозяйства Западной Сибири весьма важное значение и.меют следующие, предусмотренные в проекте директив X IX  съезда партии, мероприятия: введение в действие крупной Усть-Камепо. горской гидроэлектростанции, разверты- вапие строительства Бухтармпнекой гидроэлектростанции па Иртыше, осуществление в широких масштабах лесозаготовок в многолесных районах Западной Сибири, проведение подготовительных работ к строительству оросительных систем для орошения и обводнения земель Кулундин- ской степи, осушение болот в Барабпн- ской низменности, широкое строительство прудов и водоемов в колхозах и совхозах.Каждое из этих мероприятий затрагивает насущные интересы рыбного хозяйства. Требуется заблаговременно позаботиться о воспроизводстве запасов ценных проходных рыб —  осетра, нельмы и сиговых. Еще в декабре 1950 гола Министер- стао рыбной промышленности СССР утвердило строительство на реке Оби рыбоводного завода, но до сих пор , не уточнен вопрос о его месторасположении.В директивы съезда необходимо включить пункт, обязывающий Министерство рыбной промышленности СССР окон
чить к 1954 году строитепьство на реке 
Оби в пределах Томской области мощного 
рыбоводного завода, обеспечивающего не только сохранение, но и увеличение запасов осетра, не.льмы, муксуна и сырка в Обском бассейне.В проекте директив по пятому нятилетнему плану предусмотрено: «Осуществить проведение больших работ по рыбоводству с целью увеличения рыбных запасов, особенно во внутренних водоемах».В Западной Сибири возможности рыбоводства на внутренних водоемах весьма значительны, но практически до настоящего времени в этом отношении почти ничего не делалось.На Барабннских озерах, дающих более 100 тысяч центнеров рыбы, вследствие их запущенного состояния в февра.де —  марте 1952 года были случаи замора рыбы.

Бурлинскую систему озер, находящуюся в ведении организаций Новосибирской области и Алтайского края, нужно пере
дать в одно подчинение. Только в этом случае здесь можно будет согласо'ванно проводить рыбоводно-мелиоративные работы, и эта система сможет выполнить функции сазаньего питомника для широ. кого заселения этой ценной рыбой водоемов Западной Сибири.Ликвидация заморов и дальнейшее развитие рыболовства на Барабинских озерах могут быть достигнуты лишь при условии стабилизации в них уровня воды на определенной высоте Эту стабилизацию 
уровня озер Барабы можно получить 
лишь при условии включения их в об
щий план обводнения земель Кулундин. 
ской степи, предусмотренный проектом директив по пятому нятилетнему плану.Для йроведения текущих мелиоративных работ на барабинских озерах и средней Оби должны быть безотлагательно созданы мелиоративные станции, оснащенные передовой советской техникой. Эти станции смогут поддерживать в нужном состоянии устья нерестовых и зимовальных рыбных речек, проводить систематическую борьбу с обмелением и зарастанием водоемов.В колхозах Западной Сибири имеется значительное количество искусственных прудов, которые могут быть эффективно использованы для однолетнего выращивания карпа. Укрупненные колхозы в настоящее время строят много водоемов для различных хозяйственных нужд. Чтобы рационально использовать эту водную площадь, исчисляемую многими тысячами гектаров, необходимо построить в Кемеров
ской, Новосибирской областях й Алтай
ском крае карповые питомники. Д.ля руководства рыборазведением в колхозах при областных и краевых управлениях сельского хозяйства следует иметь инженеров- рыбоводов, а в районах и колхозах —  техников-рыбоводов. Потребуется широкая подготовка рыбоводов средней квалификации, для чего нужно открыть рыбопромышленный техникум или рыбо’водное отделение при одном из сельскохозяйственных техникумов.В Западной Сибири, как и в других районах страны, развертываются работы по акклиматизации новых видов промысловых рыб. Однако в целом по Союзу нет еще единого центра, который планировал бы эти работы и руководил ими. Рыбоводно-акклиматизационные работы неред. ко еще строятся па порочной антимичу- рипской основе. Ппчего не делается нс созданию экспериментальных рыбоводных баз. Последние совершенно необходимы.В проекте директив X IX  съезда партии предлагается. «Всемерно содействовать учены'ч в разработке ими теоретических проблем во всех областях знания и укреплять связь науки с производством». Для теоретической работы в об
ласти биологической рыбохозяйственной 
науки соответствующие эксперименталь
ные базы крайне нужны. Здесь можно было бы ставить опыты переделки природы и выведения новых пород, изучать поведение рыб, пспытывать новые орудия лова. В Западной Сибири имеются отделе- нпя Всесоюзного научно-исследовательского института озерного и речного рыбного хозяйства, исследовательские работы по рыбному хозяйству ведутся на кафедрах ряда вузов Томска, Новосибирска, Омска. Координация их работ и укрепление связи научно-исследовательских учреждений с промышленностью обеспечит более дейст. венную помощь ученых производству.Рыбная промышленность Западной Сибири имеет все возможности успешно вы- полтшть план пятой пятилетки,, обеспечить дальнейший рост добычи рыбы, улучшить ее качество и снизить себестоимость продукции.

Б. ИОГАНЗЕН, 
профессор Томского университета.

О школах рабочей молодежиВ годы советской власти наша молодежь получила воэмолшость учиться в се- ми.1етних и средних школах, в вузах и техникумах. Сверш ен в основном переход от начального образования к всеобщему семилетнеагу образованию. Успешное выполнени-е плана четырех пятилеток ярко свидетельствует о преимуществах социалистического строя. Достиажния нашего советского народа стали воэмоашы благодаря руководящей деятельности Коммунистической партии, которая мобилизовала нош народ и направила к единой цели —  быстрому подъему народного хозяйства и культуры. В средних и высших учебных заведениях учатся тысячи рабочих промышленных предприятий без отрыва от производства.На Томском заводе режущих инструментов за последние три года окончили неполную среднюю и среднюю шкоду 300 человек, многие из них теперь учатся в ■ вузах и техникумах, успешно совмещая работу с учебой. Электромонтер тов. Чесноков, окончив среднюю школу, поступил в медицинский институт и сейчас учится на третьем курсе, шофер тов. Кизимов учится на первом курсе техникума горного машиностроения. Дежурный , техник подстанции тов. Зайцев учится в Томском политехническом институте на первом курсе.Число рабочих, инженерно-технических работников и служащих нашего завода,

обучающихся в вузах, техникумах и вечерних школах, из года в год увеличивается; в новом 1952— 53 учебном году число учащихся рабочих возросло до 256 человек.Это говорит о том, что, наряду с ростом нашего народного хозяйства, внедрением в производство передовой техники, улучшением организации труда, повышаются требования к нашим людям, в соответствии с чем возрастает их потребность в повышении культурного уровня п, в первую очередь, общего образования.В проекте директив X IX  съезда партии по пятому нятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы поставлена задача —  в соответствии с дальнейшим развитием народного хозяйства и культурного строительства завершить к концу пятилетки переход от семилетнего образования к всеобщему среднему образованию, а также увеличить за пятилетие выпуск специалистов из высших и средних специальных учебных заведений, примерно, на 30— 35 процентов. Не может быть сомнения в том, что новый пятилетний план будет выполнен, ибо нами руководит Коммунистическая партия, ведущая советский народ в борьбе за строительство коммунизма.Горячо одобряя проект директив X IX  съезда партии, я хочу сделать небольшое дополнение, которое, по-моему мнению.

даст возможность успешнее осуществит^ выполнение задач по- дальнейшему -росту культурного уровня нашего народа.На большинстве промышленных предприятий работа организована в три смены, а занятия в вечерних школах, как правило, начинаются' с 7 часов вечера и проводятся в одну смену. Этим создаются значительные неудобства для учащихся- рабочих и администрации предприятий, ибо освобождение рабочих, учащихся вечерних школ, от работы в часы занятий не обходится в отдельных случаях без нарушения трудового законодательства. Избежать этого можно лишь при условии ввода в действие но-вых школ с большим количеством мест, подобных школе X» 4, открытой в Кировском районе города Томска, где занятия ортанизованы в две смены— с 9 часов утра для рабочих второй и третьей смен ж с 7 часов вечера для рабочих первой смены.Поэтому, мне кажется, необходимо в пятом пятилетием плане, наряду со строительством школ нормального, типа, предусмотреть строительство в промышленных районах, областных и краевых центрах школ с двусменной работой, приспособленных для обучения рабочих промышленных предприятий.
Е. САФРОНОВ, 

начальник отдела кадров Томского 
завода режущих инструментов.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж и  З Н Ь

Повышать уровень организаторской работыВозглавляя борьбу советского народа »а построение кожмуяистического общества, партия 1енина— Сталина уделяет постоянное внимание совершенствованию руководящей работы всех своих организаций. Требования к партийному руковод- Ф  . ству особенно возросли в настояпще время, когда хозяйственное и культурное строительство приобрело широчайший, еще невиданный доселе даже в нашей стране размах, когда осуществляется планомерное прео-бразованне природы и сооружение гигантских гидроэлектростанций, когда в npoLM'binineHHOCTH, в сельском хозяйстве и на всех участках идео.чогиче- ского фронта встают новые, более сложные за.ичи.ЦК ВКП(б) в настоящий .момент требует от первичных организаций и партийных органов неустанно повышать уровень организаторской работы, улучшать про.верку нсно.тнения.Каждый параграф проекта текста измененного Устава партии проникнут требованием к партийным организациям повысить организаторскую работу.Любой партийный работник на практике убедился, как важно правильно наладить проверку исполнения, во-время проследить, как идет выполнение намеченных партийной организчгцией мероприятий. Можно сколько угодно написать хороших резолюций, выработать мероприятий, затратив на это много часов и дней, но от всего этого пользы не будет; если мероприятия не подкрепляются живой организаторской работой.|| В марте прошлого года во многих цехах мы соз.дали партийные группы. Пар-*' тинное бюро фабрики правильно представляло задачи партийных групп, возложило г на них большие обязанности в организации социалистического соревнования, в укреплении трудовой дисциплины. На бюро часто заслушивались отчеты парторгов, принима,1ись неп.аохие решения, составлялись пенные мероприятия. Словом, много было исписано бумаги и произнесено речей, а дело не двигалось. Влияние партийных групп на работу цехов было ма,то заметно, ценные мероприятия срывались. Причины в том, что партийное бюро не контролировало выполнение своих решений и мероприятий, а главное —  не помогало партгруппам наладить дело.Обнаружив свои ошибки, бюро внимательно изучило деятельность партгрупп. Вот что вскрылось, например, в лущильном цехе. Здесь рабочих было больше, чем требовалось для выполнения задания. Вследствие этого рабочие не были закреплены за определенными станками. Сегодня на стенке работает один, завтра —  другой. Оборудование содержалось в неудовлетворительном состоянии. Трудовая дисциплина была низкой.Парторг тов. Оленченко не вникала глубоко в дела цеха, не добивалась от его начальника тов. Даниленко добросовестного выполнения им своих обязаивостей. л  Деятельность партийной группы сводилась только к тому, что время от времени проводились собрания.Партийное бюро фабрики потребова.до от дирекции снять с работы начальника цеха тов. Даниленко за безответственное отлошение к делу.

На собрании группы парторгом избрали инициативного коммуниста тов. Коче- гарова. Члену партбюро тав. Вяткину было поручено оказать помощь в налаживании па'ртийной работы в цехе, в наведении порядка. При помощи партийного бюро здесь были созданы постоянные бригады лущильщиЕов, приведено в порядок оборудо'валие. Для рабочих каждой профессии были разработаны условия социалистического соревнования. Рабочие активно включились в борьбу за завоевание первенства. Ход соревнования освещается ежедневно в специа,1ьных «молниях». Kf.oMe того, раз в неделю на производ*- ственном совещании подводятся итоги соревнования.В результате коллектив цеха завоевал звание цеха коллективного стахановского труда. Трем бригадам лущильщиков присвоено звание «бригада отличного качества выпуекае.мой продукции». Брига,да Яаечко заняла первое места во всесоюзном социалистическом соревновании лущильщиков спичечной промышленности.Улучшилась работа партийных групп и других цехов. Все они сейчас по-боево- иу руководят социалистическим соревнованием.Но этого мы могли бы добиться и раньше, если бы по-настоящему наладили проверку выполнения постановлений бюро и партийных собраний, своевременно оказали помощь партийным груш ам .Хорошо организованная проверка исполнения —  важнейшее средство выявления ошибок, улучшения работы, укрепления партийной и государственной дисциплины. Когда ведется настоящая борьба за выполнение директив партии и правительства, тогда правильно воспитываются и работники. Проверка иополнения подтягивает работнико'В, побуждает их выпол- | пять директивы руководящих органов своевременно, точно, доводить каж,дое дело до конца, критически относиться к результатам работы.Партийный контроль должен охватывать все участки работы, всех работников. Принято считать, что проверять нужно лишь тех, у  кого работа идет плохо, и почти не уделяется внимания тем, кто работает хорошо. Совершенно ясно, что такая практика неправильна. Контроль нужен всегда и везде. И тех, кто отстает с выполнением директив, и тех, кто их выполняет, следует контролировать, чтобы предупредить промахи, чтобы работники не успокаивались на достигоутом.Вот пример из жизни нашей организации. На фабрике за последнее время успешно выполнянися многие организационно-технические мероприятия. У  некоторых инженерно-технических работников эти успехи породили чувство самоуспокоения, самолюбования. Партийное бюро также поддалось настроениям благодушия.В результате мы не заметили крупного недостатка: в фабричном коллективе слабо развернута работа по рационализации и изобретательству, по изысканию дополнительных возможностей повышения производительности труда.Или другой пример. Фабричный комитет профессионального союза работает активно, по-боевому борется за выполнение решений вышестоящих партийных, советских

и профсоюзных органов, решений партийной организации. На этом основании партийное бюро стало меньше заниматься комитетом профсоюза. Это сразу отразилось на его деятельности. Отдельные участки профсоюзной работы комитет запустил. Наяр'нмер, слабо работают комиссии фабкома.Все эти примеры свидетельствуют о том, что в деле проверки исполнения у нас еще имеется иного серьезных недостатков.Недооценивается, на мой взгляд, организаторская работа, дело проверки исполнения Во1сзальннм райкомом и Томским горкомом партии.РаЙ1«)м партии мало учит нас, секретарей первичных партийных организаций, искусству большевистского руководства. Я не помню случая, чтобы кто-либо из работников райкама партии детально изучил, как мы организуем проверку исполнения постановлений вышестоящих партийных органов, своих собственных решений, указал, какие у аас недостатки в этом деле, помог бы практически наладить организацию исполнения того или иного постановления. Работники райкома никогда подолгу не .задерживаются в организации. Я не ошибусь, ес.ти скажу, что райком часто не знает, выполняются в первичных организациях решения руководящих партийных органов или они кла,дутся под сукно, проводятся ли они правильно или извращаются, работает ли партийная организация напряженно, целеустремленно или нет.В практике райкома настолько укоренились кабинетные, канцелярские методы руководства, что он никак не может отойти от этого. Работникам райкома, видимо, кажется, что без засе,даний, без большого потока бумаг невозможно никакое руководство. Конетао, иужны заседания и нужны постановления по тому или иному вопросу. Но нельзя же только в заседаниях и постановлениях видеть начало и конец деятельно'сти партийного комитета. На первом плане должна быть поставлена организаторская работа.На районной партийной конференции подвергался этот недостаток резкой критике. Но райком по привычке снова становится на путь канцелярско-заседательского метода руководства. Вот, например, недавно внештатные пропагандисты за 4 дня 3 раза вызывались в райком на заседания и совещания. Так было и в прошлом году перед нача.дом учебного года в сети партийного просвещения. Зато в течение зимы нпкто из работников не был на занятиях в кружках и политшколах в нашей парторганизации.В недостатках работы райкома повинен и То1иекий горком партии. Горком недостаточно внимательно следит за деятельностью райкома, слабо требует от него, чтобы он постоянно занимался организаторской работой, во-время не указывает ему на ошибки.Горком партии не всегда правильно подходит к оценке работы райкома, часто о состоянии дела судят лишь по тому, сколько раз 0'бсуж.дался такой-то вопрос, сколько решений принято и т. п . Вот такой подхо'д к оценке работы райко.ма и

толкает его на путь формализма. Иногда решения иринимаются и совещания проводятся для формы, для того, чтобы райком не обвиняли, что такой-то вопрО'С редко обсуждался.Райком партии, в свою очередь, с такой же меркой подходит к оценке деятельности первичных партийных организаций и толкает их тоже на путь формализма.Многое нужно сделать ropKOiry партии по улучшению организации проверки ис- по-тнения. Следует отметить, что, если горком партии принимает постановление, касающееся деятельности какой-либо первичной партийной организации, то в таком случае проверка исполнения пО'Став- лена хорошо, точно, своевременно. Например, в апре.ле бюро горкома приняло постановление «О состоянии материальнобытового и культурного обслуживания трудящихся фа%иЕИ «Сибирь». Горком внюгательно следил за выполнением своего решения, подсказывал, что нужно предпринять для исправления недостатков. Но вот контроля за выполнением тех решений, которые касаются многих или всех парторганизаций города, по существу не организовано. Как идет, например, выполнение постановлений пленумов обкома и горкома партии но вопро-оам агитационной работы, работники горкома по существу не знают.В проекте текста измененного Устава партии, в параграфе 52, говорится, что пленум городского, районного комитета созывается не реже о,дного раза в месяц. В печати уже высказыва.юсь мнение о том, что для большей оперативности в работе райкома и горкома партии желательно пленумы проводить не раз в месяц, как это предусмотрено проектом измененного Устава, а раз в полтора— два месяца. Такого мнения придерживается значительная часть работников райкоигов, горкома партии. Товарищи считают, что, если ежемесячно проводить пленумы райкома, горкома, то тогда вовсе не останется времени для живой организаторской работы. Мне думается, что отдельные работники партийных комитетов не уяснили, что речь идет о коренной перестройке работы партийных органов. Ес.ти партийный комитет будет постоянно заниматься живой организаторской работой, глубоко изучать жизнь в первичных организациях, то у аппарата райкома, горко1ма меньше будет тратиться времени на подготовку вопросов для обсуждения на пленуме. Ведь сейчас получается такая картина: как только начинается подготовка к пленуму райкома или горкома, так работники аппарата устраивают «аврал». Инструкторский состав спешно обеле,тует первичные организации, стремясь побольше набрать фактов. ■ Затем работники аппарата закрываются на несколько дней в кабинетах и пишут справки, докладные, резолюции, готовят доклад. Затем настигает новое мероприятие —  опять «аврал». Все эти «авралы» и «штурмы» получаются оттого, что работники райкома я  горкома партии еще плохо знают жизнь на месте.Необходимо всемерно повышать уровень организаторской р а^ты , решительно искоренять заседательские методы руководства.
С. КРОВЕЛЬЩИКОВ, 

секретарь первичной партийной 
организации спичечной фабрики 

«Сибирь».

Выполнить план заготовки корнов 
по кaждoJy колхозу

С В О Д К Ао заготовках грубых и сочных кормов по районам Томской области на 10 сентября 1952 года
(в процентах)

Р а й о н ы Заготов
лено

грубых
кормов

Засило
совано

Убрано
силосных
культур

Коммунисты обсуждают материалы к' XIX съезду партии5 октября 1952 года войдет в историю, как знаменательная дата —  дата открытия X IX  съез,да великой тартии Денина—  Сталина. К X IX  съезду Коммунистическая партия Советского Союза идет единой и монолитной, ка® ниюоща, крепко еяло- ченной вокруг Центрального Комитета партии и товарища Сахалина.В честь X IX  съезда партии поднимается могучая волна социалистического соревнования. Советсынй народ встречает X IX  съезд своей р о д ай  Коммунистической партии новыми победами на всех участках коммунистического строительства. Пре'ДсъездоБские дни еще раз показали, как глубока любовь советского народа к партии Ленина— Сталгша, как беспредельна его вера в дело коммунизма.Сейчас коммунисты Томской городской партийной организации, как н вся наша партия, тщательно изучают и активно обсуждают материалы к X IX  съезду партии.В 143 первичных партийных организациях города на собраииях обсужден проект измененного Устава партии, идет обсуждение проекта директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы.Как правило, партийные собрания проходят организованно, при ■ высокой активности коммунистов.Комщшисты городской партийной организации е,тинодушно одобряют документы ЦК ВКП(б) к X IX  съезду партии. В выступлениях и резолюциях собраний ярко выражена безграничная любовь и предан- но'сть делу партии Ленина —  Сталина, вождю партии товарищу Сталину.Обсуждение на партийных собраниях документов ЦЕ ВКП(б) по’казывает глубокое понимание коммунистами своих задач, своей ответственно'сти за успех выполнения нового пятилетнего п.аана.Полное единодушие, с которым встречен коммунистами проект измененного Устава партии, показывает, что изменения, предлагаемые в Устав Цептральчью1 Еиийтстом партии, являются жизненно необходимыми и •отвечают задаче дальнейшего повышения боеспособности Еом.чули-

стической партии, укрепления ее оргапи- вациоиной мощи в условиях периода постепенного перехода от социализма к коммунизму.Обсужд;ая материалы к X IX  съезду партии, коммунисты городской партийной 0!рганиза.ции вносят свои предложения, замечания я дополнения к проекту измененного Устава партии и проекту директив X IX  съезда партии по пятому пяти- летнему .плану развития СССР на 1951—  1955 годы.—  Текст изм;ененного Устава, —  говорит коммунист тов. Прянишников (фабрика «Сибирь»), —  полностью отвечает переживаемому нами моменту, когда советский народ под руково.дством партия успешно строит коммунистическое общество. Возрастает роль каждого коммуниста, повышается его ответственность и обязанности, авангардная роль комсиуни- ста во всех областях общественной жизни. Первейший долг коммуниста добиваться всемерного укрепления связи с массами и мобилизации их на борьбу за построение коммунистического общества.Многие выступающие в прениях вносят предложения расширить пункты Устава, где говорится об обязанностях членов партии.Тов. Будницкий (завод режущих инструментов) предлагает сформулировать пункт «в» третьего параграфа первого раздела следующим образом: «Бытьпримером в труде и в быту, овладевать техникой своего дела, непрерывно повышая свою производственную и деловую квалификацию, а также общеобразовательный и культурный уровень».Такие же предложения внесли тт. Де- ревцев (университет), Горбунова (швейная фабрика), Якушин (ГЭС-1) и другие.Еоммуяисты тт. Еорнев и Матюшкин вносят дополнение к пункту «д» третьего параграфа: «Член партии, который не повышает свой идейно-политическии уровень, не может быть в рядах, партия». Они считают, что авангардную роль коммуниста нельзя выполнить, не овладевая учеашем Денина— Сталина.

Тов. Еочергина (ГЭС-1) вносит предложение к пункту «б» 57 параграфа и рекомендует записать сто в такой редакции: «Привлечение новых членов партии и их политическое воспитание —  задача не только партийной организации, но и 1салс.дого члена партии в отдельности».Тов. Обеднивов вносагг предложение отчетные собрания в первичных партийных организациях проводить в ттга месяца раз. Это, по его sthchhio, даст возможность коммунистам глубже анализировать деятельность' бюро или секретаря, обеспечит своевременное исправление ошибок и недостатков в их работе.Тт. Ананьев, Еочергина считают, что отчетно-вы1бо1рные партийные собрания доллшы проводиться один раз в полтора —  два года, чтобы дать возможность избранным в партбюро коопиунистам всесторонне оз'наксмитмя с условиями работы. Огчетные же собрания, они считают, нужно проводить ежегодно.Член ВЕП(б) T0IB. Вяткин (фабрика «Сибирь») предлагает внести специальный пункт о руководстве профсоюзами.Тов. Смирнов (То.¥сетй городской финансовый отдел) считает необходимым раопирнть третий парапраф, пункт «с» следующим добавлением: «Повседневно бороться за подъем культурного уровня трудящихся, быть неустанным пропагандистом и образцом примерного поведения в личной и общественной жизни. Нарушение этого требования коммунистами должно с предельной строгостью пресекаться, новзнрая на лица».Некоторые коммунисты предлагали расширить 58 параграф Устава, где говорится о нраве контроля деятельности администрации предприятия, указав здесь формы и методы контроля.Наряду с обсуждением проекта измененного Устава партии, в первичных парторганизациях города проходит о1бсуж- дение проекта директив XIX съезда по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951 —  1956 го.ды.Высокий идейный уровень обсуждения документов ЦЕ ВЕЩ  б) к X IX  съезду пар

тии, предложения и доаголвения к- ним свидетельствуют о большом росте идейного уровня, о политической активности и сознательности членов и ка1НДИДатов партии, о повышении чувстве ответственности всей партийной .массы за жизнь и деятельность партии.Однако обсуждение материалов ЦЕ ВЕП(б) к X IX  съезду партии в некоторых партийных организациях и -в коллективах продпр(иятий оргаяизов'ано неудовлетвори- ае.1ьно. В Еуйбышевоком райкоме ВКП(б) эту важнейшую задачу перепоручили от- де.ту партийных, профсоюзных .и комсо- М'Ольских оргавизаний и представителям райкома ВЕП(б). Руководящие работники райкома на собраниях, где обсуждаются материалы к съезду, присутствуют редко.В Вокзальном районе нередко собрания nepciHocflTCfl со дня на день. В Еярововом районе в отдельных першгчных партийных организациях собрания готовятся плохо, сроки их созыва переносятся.Секретарь парторганизации хлс1бозавода тов. Коверзнев не обеспечил надлежащую подготовку к партийному собранию. Многие коммунзгеты на собрание не явились, в результате обсуждение проекта Устава бы.ло перенесено.Неорганизованно и .малоактивно прошло собрание в партийной организации фабрики «Е!расная звезда». Собрание началось с опозданием на 30 минут, большинство коммунистов в обсуждении участия не принимало.В ряде партийных организаций города неудовлетворительно поставлена работа но разъяснению широким массам трудящихся материалов в съезду.Эти недостатки являются результатом того, что горком и райкомы мало оказывают поМ'Ощи первичным парторганизациям в проведении столь важной и ответственной работы.Го'рком и райкомы ВЕЩ б) обязаиы on- /ганизовать проведение партийных собраний на высоком идейном и организационном уровне. Необходюо усилить политическую работу по разъяснению широким массам трудящихся материалов в съезду.
В. ИВАНОВ. I

1 Еаргасокский2 Александровский3 Верхне-Еетский4 Парабельекий5 Еолпашевскнй6 Зырянский <7 Асиновский8 Тугапский9 Еривошеииский10 Еожевпиковский11 Пышкино-Троицкий12 Тегульдетский13 Молчановский14 Томский15 Шегарский16 Чаинский17 Парбигский18 Васюганский19 Бакчзрскнй20 Пудинсвий.Темпы заготовки кормов за истекшую пятидневку несколько увеличились, однако работы по сеноуборке, . силосованию кормов и скирдованию соломы проводились без должного напряжения. Руководители многих колхозов и районов не обес- печи.ти четкого контроля за ходом заготовки кормов. В Бакчарском, Васюган- ском, Верхне-Естскон, Мблчановском и Парбигском районах прирост застогованного сена не составил и одиого процента к общему плану.Несмотря на неудовлетворительное выполнение плана, колхозы Зырянского, Пышкино-Троицкого, Чажиского районов прркрати.аи сенокошение.Проверка показывает, что имеется еще много невыкошенных мелких участков по тайге, болотам, берегам рек и дорогам. В каждом колхозе есть немало лугов, где можно вести второй укос трав, но этого не делается.Райсельхозотделы не требуют от председателей КОЛ.ХОЗОВ, специалистов сельского хозяйства выявления площадей для дополпптельного сенокошения. В колхозах имени Чапаева, «Красный Октябрь», Ча- инского района, и других наблюдалось немало с.аучаев, когда мелкие сенокосные угодья самовольно выкашивались отдельными лицами для себя. Однако правления колхозов не приняли никаких мер против разбазаривания сенокосных угодий.Вез сочных кормов, в частности силоса, невозможно организовать правильное кормление скота в зимний период. На силос надо закладывать не только траву. В колхозах имеются специальные посевы под'солнечника, однако во многих колхозах уборка и сштосование его затягиваются, хотя подсолнечник перестаивает.Мпогпе колхозы Верхне-Кетского, Мол. чапонского, Колпашевского, Пышкино- Троицкого, Тегульдетского, Томского, Ше- гарского районов силосование кормов совсем прекратили.Имеются случаи закладки в силосные ямы нежзмельченного подсолнечника, хотя многолетпей практикой доказано, что для получения хорошего качества подсолнечного силоса под'оолнепник необходимо мелко измельчить.Директоры и агрономы многих МТС не проявляют нужной заботы о правильном сплосованпп кормов в колхозах, не используют на полную мощность имеющиеся в МТС тракторные силосорезки.
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92.3 82,7  100,095.2 53,782,1  62,179.4 60,879.1 34,270.6 103,761.8  115,262.3 97,761 .4  100,054.4 100,052.7 76,658.0 42,450.0 67,445,6 ' 97,846 .2  71,448.9 66,539.9 97,838.3 45,832,2 78,718.5 52,3Многие колхозы в истекшей пятидневке резко усилили работу по сбору и скирдованию соломы. Яровой соломы заскирдовано больше, чем за все предыдущее время. Цо многих районах состоялись массовые воскресники по заготовка/м кормов. В Шегарском районе 7 сентября в воскреснике участвовало около двух тысяч человек, за день заскирдовано свыше 7 тысяч центнеров соломы и застоговано свыше 500 центнеров сена.Однако в ряде районов соло1Мы заскирдовано крайне мало. Например, в Тегульдетском районе в среднем с одного гектара заскирдовано всего по 60 кило1- граммов соломы, в Еожевниковском —  54 килограмма, Еолпашевском —  101 килограмм. Зырянском —  127 килограммов.Во многих колхозах заскирдованная солома не учитывается, не передается но актам на сохранение колхозным фуражирам.Отсутствие строгого контроля за учетом и своевременным оприходованием соломы создает условия д.дя ее разбазаривания и расхищения.Задачи успепгаого проведения зимовки скота требуют вьшолнения плана заготовки кормов по каждому колхозу. Долг руководителей колхозов и районов —  обеспечить полное выполненпе плана заготовки кормов. На работы по сенокошению, скирдованию, силосованию кормов необходимо выделить такое количество нроизвод- ствеяных средств, чтобы в ближайшее время выполнить п.тан.В текущую пятидневку нужно обязательно убрать, измельчить и засилосовать подсолнечник. Надо учесть площади С" отросшей отавой и организовать второй укос для приготовления бурого подсоленного сена или скошенную сочную отаву засилосовать с соломенной резкой.Необходимо за 2— 3 дня до уборки кар. тофеля скосить картофельную ботву и также использовать ее на сплосование с соломенной резкой.Вьгао.1пгать план заготовки кормов —  значит обеспечить скоту сытную зимовку, создать все условия для дальнейшего роста поголовья и повышения продуктивности общественного животноводства. План заготовки кормов должен быть выполнен по каждому колхозу.
Успехи трактористовКОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Траж- тофисты бригады тов. Михайлова из Юва- лииса^ой МТС из года в год П01днима.ют зябь под весь посев яровых культур. В этом году они тажже решили вспахать столько зяби, чтобы л'икБЦдировать весновспашку. Ранняя зябь —  лучшая зябь. Бригада решила аавершить план зяблевой вспсашки в сентябре и это решение выполняется. Пз плана 510 гектаров зяби 'Бспахаяо 400 гектаров.Отшгчных успехов на взмету зяби до- бй-лись тракторные бригады тов. Гастю- вина из этой же МТС. тт. Гараиова и Полуянова из Ворошвекой МТС.

Закончили уборку 
урожаяКолхозники и механизаторы сельхозартели тю н и  Хрущева', Еожевниковского района, завершили уборку зернобобовых и технических культур на площади 1.248 гектаров.Хорошая органцза'Цпя уборочных работ позволила колхозу одним из первых в Ео- жевнлк'овоком районе завершить годовой план хлебозаготовок.Еолховники в комплексе 'ведут все осенне-полевые работы. После се®а озимых тракторы были переключены на взмет зяби. Во второй по.довине сентября колхоз заканчивает зяблевую вспашку под весь посев яровых культур в будущем году.

П о чем у  ко м б ай н ер  Н о в а л е в и ч  
не вы полняет норм в ы р аб о тки ?Узнав о созыве X IX  съезда партага, комбайнер Асиновской МТС тов. Вовалевич решил встать на стахановскую вахту. Убирая хлеб в колхозе 'имени Хрущева, он обязался ежедаевно вьшолнять по полт о р ы —  две нормы. Подкрепляя свое обязательство делом, тов. Ковалевич ввел прнслособление, позволяющее работать ночью, убирать полеглый и сорный хлеб.Однако тов. Ковалевич не сдерлгал своего слова, и он в этом неповинен. Несмотря на его усилия, он до сих пор не каждый день вьшолняет нормы выработки. В чем же дело?На днях правление колхоза решило перевести его агрегат с одного поля, где хлеб был уже убран, на другое, находящееся на расстоянии 6 километров. Бригадир полеводческой бригады тов. Захаруш- кин 'вместо того, чтобы организовать переезд комбайнового агрегата ночью, приехал к агрегату только в 11 часов утра. Таким образом, по вине тов. Захарушкина агрегат простоял несколько часов рабочего времени.Однако и после того, как агрегат приступил к уборке хлеба на другом участке, он работал с перебоями из-за плохой ор- ганизстции разгрузки зерна.В общей сложности комбайнер за сутки проработал всего 6 часов 30 минут.

В половине десятого вечера агрегат прекратил работу. Тов. Зйхарушкин не организовал отвозку зерна от комбайна в ночную смену. Е комбайну не было послано ни одной брички для отвозки зерна, не оказалось и мешков.Несмотря на все эти оргаиизацио1нные неполадки, тов. Еовалевичу все-таки удалось убрать около 10 гектаров. А ведь при хорошей организации труда мо-жно было убрать еще столько же.Простои комбайновото агрегата по вине правления колхоза почти ежедневно повторяются в колхозе имени Хрущева. Много времени приходится напрасно терять потому, что колхозники, о&луживающне комбайн, ночуют не в поле, а ходят за 6— 8 километров в село. Еолхоз не ниеет полевых станО'В. По это'й причине люди опаздывают на работу, комбайны, как правило, начинают работать только в 10— 11 часов утра.Ежедневно агрегат иного времени простаивает и в середине дня потому, что правление не позаботилось О'рганнзовать на полях общественное питание для колхозников.Нельзя сказать, что руководитоли МТС не знают об этих недостатках. Почти ежедневно составляются акты на простой машин, но толку от этого по'ка не видно,
А. САЗОНОВ.
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Во-время подготовить фермы 
к зимовке скотав  январе етото года райисполком, заботясь об улучшении содержания скота в районе, принял решение об орташшзащия 18 постоянных строительных бригад в колхозах. Бьы раз- райотан подробный план строительства новых животноводческих помещений.Однако за решением не последовало дела. Формально бригады были созданы, но к работе приступили немногие.Весной на строительстве животноводческих помещений бьшо занято 150 человек, а сейчас— не более 50— 60 человек. Из 30 объектов, которые нужно было выстроить в колхозах в этом году, строится только 6. Ни одно помещение не закончено. Строительство 6 птичников на В.ООО голов птиц не начиналось.Между тем, многие колхозы из-за недостатка помещений вынуждены размещать скот на стойловое содержание в плохо приспособленных эдаииях. Однако ру|ко1водителя колхозов не извлекли из этого должного урока.В большинстве колхозов не уделяется серьезно'го внимания подготовке к стойло- В'оагу содержанию окота, хотя зима не за горами. В колхозах н м е м  Парижской Коммуны, име-ни Кагановича, «Ясный путь», имени Ленина не строят скотопо- мещения, очень плохо заготавливают корма.В колхозе имени Ленина (председатель тов. Санников) еще в прошлые годы были построены нетиповые скотошмещения и до сих пор у них нет крыш, полов, кормушек, станков. Такое же положение в сельхозартелях имени Кагановича, имени Ворошилова, имени Маленкова. А в колхозе имени Стаханова (председатель T0B. Власов) стены нового свинарника развалились, пришлось начинать эту работу заново.В колхозе «Ясный путь», где нужно построить несколько новых окотопомеще- ний и ошрементировать старые, на строительстве работают всего 3 колхозника.Во всех колхозах нужно отремонтировать иного скотопомещеяий, однако некоторые руководители колхозов отложили эту работу на последнюю очередь.Райсельхоэотдел, отдел сельского и колхозного строительства не принимают должных мер для прашильной. органяза- ции строительных работ, слабо помотают колхозам, не обеспечивают соответствующего гехнячеоЕого контроля за качеством строительных работ. В стороне от этого важного дела стоят и МТС pafloiHa, которые вполне могли бы передать свои пилорамы в колхозы и организовать распиловку леса на месте.

Директоры Рыбаловской и Кривошеия- ской МТС тг. Абраменко и Еньшин не уделяют внимания выполнению плана меха- пизащии животновоачеоких ферм колхозов, не оказывают им помощи в этом. Механики по мехаоизапии трудоемких процессов в животноводстве используются на разных работах, но не занимаются своим прямым делом. Вследствие этого ме- ханнзацоая ферм пущена на самотек. Например, в колхозах «0!бразцоБый труд» и имени Ленина давно приобретенное оборудование для мехашизаиии ферм до сих пор не используется.Тормозят дело и 1КОсность, боязнь нового у некоторых руководителей колхозов. Председатель сельхозартели имени Сталина тов. Ерлинеков несколько лет под разными предлогами оттягивал работы по ме- ханизапии ферм. Наконец, в начале этого ^года под нажимом районных организаций и по требованию колхозников на ферме был установлен электродоильный аппарат, обслуживающий 90 коров. Но электродоение вскоре же было прекращено из-за отсутствия в колхозе дров для электростанпии. Ценное оборудование лежит без дела до сих нор. Сейчас тов. Ерлинеков упорно не хочет оборудовать автопоилки.В ряде колхозов нет настоящей борьбы за создание прочной кормовой базы для общественного животноводства.Во многих колхозах плохо подготовлены силосные сооружения, в них закладывают нерезанную массу, хотя силосорезки в МТС простаивают.Ряд руководителей колхозов искусственно завышает наличие заготовленных кормов или определяет количество кормов на глазок, без обмера. В районе план заготовки грубых кормов выполнен только на 61,4 процента.Все это говорит о серьезных недостатках в подготовке колхозов к зимнему содержанию скота.Между тем, при тех же условиях колхозы «Искра», имени Жданова и некоторые другие наряду с полевыми работами успешно веду"г строительство животноводческих номешений. В этих колхозах созданы постоянные строительные бригады. Правления колхозов оказывают большую помощь строителям, интересуются, их работой. Колхозы «Искра» и имени'' Жданова перевыполБШЕИ план силосования и первыми идут по заготовке сена.Сейчас в колхозах должны еще более напряженно вестись заготовка кормов и ремонт животноводческих помещений. Райсельхозоадел, руководители МТС, колхозов и местных Советов должны принять все меры к тому, чтобы образцово подготовить фермы к зимовке скота.
Н. МОРОЗОВ.' inilllllln -Гастроли Сибирского хораНа днях в Томске состоялись концерты Сйбирского, хора Омской областной филармонии.Этот коллектив сложился четыре года тому назад на базе xotpa обычного концертного типа. Своей основной задачей хор поставил пропаганду народного творчества Сибири и творчества сибирских композиторов. За это время молодой коллектив ДООИ.1СЯ больших успехов. Сибирский хор пользуется сейчас заслуженной любовью и известностью не только в Омской об.1асти, но и за. ее пределами.Содержательна и разнообразна программа выступлений хора. Она оставляет у слушателей яркое, празд.ничное впечатление. Красочны костюмы. Сочно и свежо звучат голоса, слажен весь ансамбль.Радует творчество сайшх участников коллектива. Мы слышали хоровые обработки народных песен, сделааные худо- жественньш руководителем хора Е . Калугиной: «Ах, маменька, Пашку люблю» и «Сибирские частотоворжи», слышали за- до|рную шуточную песню «Мартыновна», слова и музыка которой написаны также Е. Калугиной.Руководитель грушп.1 баянов В . Иванов напи'сал на слова Шведова ценную своим народньш сибирским колоритом «Сибирскую песню о Сталине», которой открывается концерт. Ему принадлежат также исполняемые группой запевал хора частушки «Оибирочка» и веселая'«Песня о четырех дочерях», которую исполняет солистка хора В. Багатекаи.Баянист В . Поляков выступил с написанными для дуэта баянов вариациш п

на две русские песни и русской пляски.Хор выключил в свою программу несни новосибирских композиторов В. Левашева и А . Новикова. Песни Левашева «Вдоль села», «Серьезный тракторист», его обработка народной песни «Звездочка» свидетельствуют о серьезности творческих стремлений этого одаренного молодого композитора.Неплохо звучит в исполнении хора обработанная Левашевьш и Новиковым народная песня «Не сама машина ходит». Так же хорошо исполняет хор народные песни «На кадане белый цвет», «При долине куст калины» (исполняется женским вокальным квартетом). Большая часть их записана в колхозах Омской области.Вокальные и хоровые номера программы чередуются с хорошо исполняемыми плясками. Особенно выделяются «Кад- рильный перепляс», песня-п.11яска «Гуси- лебедушш» и яркая темперамзнтная «Русская молодежная пляска» (музыка В. Иванова), поставленная Я . Коломей- скнм и завершающая весь концерт.У  молодого коллектива есть и недостатки. В некоторых быстрых песнях дикция хора недостаточно четка. В исполнении песен без музыкального сопровоясденпя ощущается иногда недостаточная интонационная точность.Хочется пожелать Сибирскому хору больших творческих успехов в благородном деле развития и яропаганды народного творчества.
Е. КОРЧИНСКИЙ.

С п о р т и в н а я  х р о н и к а•  Подведепы итоги городских соревнований по велосипедному спорту. Для мужчин была установлена дистанция 25 километров. В состязаниях н а . гоночных машинах первое и второе места поделили спортсмен общества «Ш ахтер» Г. Топоров и представитель университета А . Петров. На дорожных машинах победы добился физкультурник педагогического института Г. Самусёнок.В гонках на 10 километров для женщин лучшее время показала В . Миров- ская из общества «Ш ахтер». На втором месте —  спортсменка индустриального техникума В. Пчелко.Общее командное первенство завоевали спортсмены Томского государственного университета.#  Закончились состязания на команд-; ное первенство Томска по городкам. Первое место и звание чемпиона города 1952 года заняла команда спортивного общества «Ш ахтер». Второе место завоевала команда «Молния-3», на третьем месте —  спортсмены железнодорожного узла Томск-П.® После упорной борьбы за кубок Томска по баскетболу в финал вышли: первая

УСПЕХ СОВЕТСКОГО ПАВИЛЬОНА 
НА МЕЖДУНАРОДНОЙ ЯРМАРКЕ 

В ВЕНЕВЕНА, 11 сентября. (ТАСС). Советский павильон на Международной ярмарке в Вене попрежнему находится в цеятре внимания. Наплыв посетителей настолько велик, что у павильона беспрерывно образуется очередь в течение всего дня.9 сентября советский павильон посетил президент Австрии Еернер. Он осмотрел машины, станки, а также отделы медн- ЦИПС1К0ТО обо(рудова1ния и оптики. Президент записал в книге посетителей: «Прекрасно. Еернер».Записи в книге посетителей свидетельствуют об огромном гВ1печатлении, произведенном советским павильоном. Неоднократно повторяется запись: «Здесь мы видим, что Советский Союз хочет мира». Многие посетители в своих записях подчеркивают, что советский павильон разоблачает пропатанду, проводимую реакционной австрийской печатью.Советский павильон пользуется большим’ успехом не только у австрийцев, но и у иностранных посетителей ярмарки. Так, один фраяпузский солдат пишет: «Здесь видно, почему Советский Союз борется за мир». Другой француз, приехавший в Австрию в отпуск, подчеркивает: «Я увидел великие достижения Советского Союза и. понимаю теперь, что означает, когда такая держава, как СССР, выступает за мир».
На 15-й Международной 

выставке-ярмарке 
в ПловдивеПЛОВДИВ, 11 сентября. (ТАСС). 15-я Международная выставка-ярмарка в Пловдиве, в которой участвуют СССР, Болгария, Еитайская народная р'еепублика, Польша и другие страны народной. демократии, а также свыше ста промыгалеч- ных и торговых фирм капиталистических сграя, пользуется исключительным успехом. За десять дней на выставке побывало около 300 тыс. человек: только вчера ее посетило 70 тыс. человек.Попрежнему в центре внимания находится павильон СССР, где экспонирована продукция советского мажиностроенпя, автомобилестроения, сельскохозяйственного машиностроения, легкой и пищевой промышленности и т. д.В многочисленных отзывах посетителя выставки выралсают свое восхищение могучей советской техникой, огромными успехами СССР, достигнутьиш в коммунистическом строительстве.

С о б ы т и я  в  К о р е е
С О О Б Щ Е Н И Е  Г Л А В Н О Г О  К О М А Н Д О В А Н И Я  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И ИПХЕНЬЯН, 11 сентября. (ТАСС). Плавное командование Народной армии Еорей- сксй народно-демократической рес1гублпви сообщило сегодня, что соединения Народной армии совместно с частями китайских народных добровольцев продолжали вести

оборо'нительные бои с америкаво-аппгай- скими интервентами и лисынмановскнми войсками на прежних рубежах.Сегодня стрелеш —  охотники за .вражескими самолетам сбили 2 самолета противника.Американская авиация продолжает варварские бомбардировки мирных городов и сел КореиПХЕНЬЯН, 11 сентября. (ТАСС). Американская авиация продолжает варвар- С1ше массированные налеты на корейские города и села. Ожесточенной новой бомбардировке американские воздушные пираты подвергли город Еончен (провинция Тяган), разрушенный и сожженный напалмом осенью 1950 года. На этот раз американские бомбардировщики, штурмовики и реактивные истребители вновь сбросили на город сотни фугасных и напалмовых бомб. Целые городские кварталы превращены в груды перепаханной бомбами и покрытой пеплом пожарищ земли.Продолжаются ожесточенные налеты американских самолетов и реактивных бомбардировщиков на Пхеньян и его окрестности. 9 сентября 18 самолетов «В-29» бомбили северный район Пхеньяна, сбросив на него около 600 бомб. 10 сентября самолеты «В-29» бомбили мирные села в уезде Тедон провинции

Южный Пхенан. Разрушено и сожжено несколько деревень; убито и ранено мното мирных жителей, в основном женщин и детей, уничтожено несколько тысяч пхен (1 пхен равен 3,31 кв. метров) посевов риса и гаоляна.Вчера днем американские реактивные бомбардировщики и истребители совершили новый варварский налет на юго-западный район Пхеньяна, сбросив более сотни бомб крупных калибров. От американских бомб по-гибло много мирных жителей, разрушены десятки жилых построек и около 60 землянок. До основания разрушена прямыми попаданиями бомб народная больница: все находившиеся в ней больные погибли.Продолжающиеся варварские налеты американской авиации на мирные города и села Еореи вызывают гнев всего корейского народа, проклинающего американских интервентов.Агентство Синьхуа разоблачает лисынмановскуюфальшивку

Новый подъем 
производственного 

соревнования в КитаеПЕКИН, 11 сентября. (ТАСС). В связи G приближающимся оозывом Еонтресса сторонников мира стран Азии и Тихого океана и третьей годовщиной провозг.та- шепия Еитайской народной республики на предприятиях страны развертывается нат- ри'отическое нроизводствеяное С0|ревнова- няе.Сообщая сегодня о широком размахе этого соревнования на предприятиях Северо-Восточного Китая, газета «Жеяь- ииньжибао» пишет, что рабочие машиностроительных заводов, текстильных фабрик, э.тектростанций, железных дорог,, предприятий горнорудной промышленности и строительные рабочие этого крупнейшего индустриального района страны берут на себя новые, повышенные обязательства.Так, например, рабочие 1-го и 2-го машиностроительных заводов, 3-го, 7-го н 15-го заводов по нропзво.дству электрооборудования, а также рабочие тететиль- ных фабрик, же.тезнодорожных депо и других предприятии Северо-Восточного Китая взяли на себя новые, повышенные обязательства. Рабочие м.ашвностроитель- ного завода Мукдена обязались выпускать станки отличного качества. На предприятиях горнорудной промыш-тенности широко развернулось движение за внедрение в производство передовых методов труда.

ПЕКИН, 11 сентября. (ТАСС). Специальный корреспондент агеятетв.з Синьхуа передал из Кэсона 9 сентября:- Марионеточное «правительство» Ли Сын Маяа опубликовало лживое заявление о том, что более 26 тысяч военно- пленпых корейской Народной армии будто бы подали так называемые «заявления, наиисанные кровью», требуя «немедленного освобождения» с тем, чтобы они «могли быть использованы наиболее эффективно» в корейской войне.Это является еще одним конкретным доказательством наличия американского плана самовольно распорядиться судьбой военнопленных и передать их Ли Сын Ману и Чан Кай-ши в качестве пушечного мяса вопреки достигнутому соглашению, обеспечивающему возвращение военнопленных домой, в  мирной жизни. Это также показывает, какова судьба 27 тысяч военнопленных, которых, как заявили недавно американцы, они «освободили» как «гражданских лиц».Ответственные круги здесь предупреждают, что это является опасным шагом, предпринятым с целью полноте срыва переговоров. Самовольное распоряжение судьбой военнопленных, чьи фамилии включены в списки, которыми обменялись обе стороны 18 декабря и которые сейчас составляют законную базу для переговоров по вопросу о военнопленных, уничтожит эту базу и приведет в полному срыву переговоров. Это означало бы наруше

ние согласованных параграфов 51-го и 52-го в проекте соглашения о перемирии, предусматривающих репатриацию всех военнопленных, находящихся у каждой стороны, и их неучастие в войне после освобождения и репатриации.Совершенно ясно, что это число —  более чем 26 тысяч военнопленных, которые якобы написали «заявления кровью», —  В'ыдумано по указанию американских хозяев Ли Сын Жана. Но миру уже известны опубликованные американцами фальсифицированные данные о военнопленных, которых каждый день травят газом, избивают и расстреливают и которые «все же не хотят возврапщться домой». Сообщения, проникшие недавно через жесткую американскую цензуру, показывают, что военнопленных убивают и ранят потому, что они желают вернуться домой.Известно, что лисынмановсше и гоминдановские агенты избивают и истязают военнопленных для того, чтобы они подписали эти «заявления, подписанные кровью». Захваченные в плен американские агенты, сброшенные с самолетов, показали, что так называемые «заявления, написанные кро'выо», сфабрикованы чан- капшиетскими и лисынмановскими агентами, которые сами подписали эти «заявления» шги сделали под ними отпечатки пальцев за военнопленных. Известны также случаи, когда делались отпечатки пальцев военнопленных, избитых до потери сознания.

Успехи итальянских 
батраков в борьбе 

за свои праваРИМ, 11 сентября. (ТАСС). Вчера’ между представителями профсоюзных организаций и предсташятолями мелких и вруп- Еых землевладельцев было подписано соглашение, распространяющее на̂  батраков всей Италии систему подвижной шкалы заработной платы. Сообщая о подписании этого соглашения, газета «Унита» отмечает, что подвижная шкала заработной платы впервые. распространяется на сельскохозяйственных рабочих юна и некоторых провинций Центральной и Северной Италии.Со вступлением в силу этого соглаше-^ ния заработная плата сельскохозяйственных рабочих увеличивается на 2 щиь яента. '•Комментируя это соглашение, секретарь' ВИКТ Ренато Битосси заявил пре(дстави- телям печати, что оно имеет огромное значение для итальяиских крестьян.
Ответная телеграмма 

председателя боннского 
парламента Элерса председателю 

Народной палаты ГДР ДикмануБЕРЛИН, 11 сентября. (ТАСС). По сообщению агентства АДН из Бо-ниа, председатель западногерманского парламента Элерс в телеграмме председателю Народной палаты Германовой демократической республики Дикману сообщил, что он примет делегацию Народной палаты Германской демократической республики 22 сеа- тября.
Дополнительные выборы 

в законодательное собрание 
штата ХайдерабадДЕЛИ, 11 ее1нтября. (ТАСС). По сообщению агентства Пресс Траст оф Индиа, на дополнительных выборах в законодательное собрание штата Хайдерабад но округу Варданна-Пет гюбеду одержал кандидат народно-демо'Вратическо11Ч) фронта Хайдерабада Лавшминарасимха Редди, за которого был подан 10.791 голос. Кандидат партии Индийский национальный конгресс Еесава Рао подучил 9.289 голосов.
Голод в ИндииКАРАЧИ, 11 сентября. (ТАСС). Как сообщает корреспондент агентства Юнайтед Пресс оф Пакистан из Аллахабада (штат У'гтар Прадеш, Индия), в районе Горакхпур в настоящее время голодает более 2 млн. человек. Покупательная способность населения сведена в нулю.Ко1рреопондент 'сообщает далее, что 1 млн. человек го.лодает также в районах Пхарендра и Махараджгандж.

П е р е д  К о н гр е с с о м  с то р о н н и ко в  мира  
с тр а н  А зи и  и Т и хо го  о к е а н аПЕКИН, И  сентября. (ТАСС). Китайская печать у.деляет большое внимание предстоящему Конгрессу сторонников мира стран Азии и Тихого океана —  этому важному событию.Указывая на усилия американских им- пергалистов возродить японский милитаризм, сорвать мирные переговоры в Корее, журнал «ШицзечжипБи» подчеркивает в передовой статье, что «американский шгаернализм является смертельным iBiparoiM как китайского народа и наро.дов С'гран Азии и Тихого океана, так и народов .всего мара». Отметив далее рост сил мира и усиливающееся сопротив.ление америвансвой агрессии в  странах Азии и Тихого океана, журнал выражает уверенность в том, что после Конгресса народы

всех стран Азия и Тихого океана еще более тесно сплотятся, чтобы сорвать про'вскн америважкого империализма и обеспечить тем самым мир народам Азия и Тнхого овеа;на.В многочясленных статьях, опубликованных в центральной печати, авторы —  представителя профсоюзов, армии, общественности призывают народ Китая и народы всех стран вре'пить единство миролюбивых народов, защищать ivrap и выражают уверенность, что Бонгресе сторонников мира стран Азии и Тихого океана еще более укрепит ряды борцов за мир. Авторы статей призьшают нитайстаий народ встретить Конгресс новыми производственными успехами в мирном стро’итель- стве Еитайской народной республики.

Н а  первенство страны  
по ф ут б ол ув Москве, на центральном стадионе «Динамо», 11 сентября состоялось очередное состязание на первенство страны по футбо.ту между комаадами класса «А». Московскан команда спортив'ного общества «Локомотив» встретилась с тбилисской командой общества «Динамо».Встреча закончилась победой команды «Локомотив» со счетом 2 :1 . Это —  первое поражение динамовцев Тбилиси в играх на первенство страны по футболу в нынешнем сезоне. (ТАСС).

Н а  „К у б о к  В Ц С П С “ 
по ф ут бол уКЕМЕРОВО, И  сентября. (ТАСС).’ Сегодня здесь закончились соревнования сибирской зоны на «Кубок В Ц СЕС» по футболу. В состязаниях приняли участие команды Красноярского и Алтайского краев. Кемеровской, Еовошбир1ской и Омской областей.В результате упорной борьбы пРбеду одержала команда общества «Металлург» (Кузнецкий металлургический комбинат имени Сталина).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.-

команда Томского политехнического института и прошлогодняя победительница по этому виду спорта —  команда курсантов артиллерийского училища. В суЙоту 13 сентября на стадионе «Динамо» состоится финальная встреча.•  Спортсмены и научные работники томских вузов охотно участвуют в начавшихся состязаниях на личное первенство Томска по теннису. После первых встреч выдвинулись теннисисты Курин и Нечаев. Всего предстоит провести 55 игр.•  Организованно прошла спартакиада Вокзального района гор. Томска. В программу входили разнообразные виды спорта: велосипедные и мотогонки, пятнадца- тикилойгетровый пеший переход, эстафетный бег, метание гранаты и многое другое. В спартакиаде приняли участие все крупные спортивные коллективы района.В итоге упорной борьбы первенства добилась команда техникума железнодорожного транспорта.•  Завтра на стадионе «Медик» состоится открытие итоговой спартакиады области. На спартакиаду прибыла большая группа физкультурников из города Колпашево.

Кинотеатр имени М . Горького. 13сентября для детей —  художественный фильм «Мужество». Н ачало сеанса в 10 час. утра. Днем и вечером — новый кнтайсгшй художественный фильм «По
весть о новых героях». Начало сеансов в 1 1 -2 0 , 1 -1 0 , 3 , 4 -5 0 , 6 -4 0 , 8 -3 0 , 1 0 -2 0  вечера. Принимаются коллективные заявки.

Кинотеатр имени И . Черных. 13, 14сентября для детей —  кинофильм 
«Друзья-товарищи». Начало сеанса в 10  час. утра. Днем и вечером —  новый болгарский художественный фильм «Утро над родиной». Начало -сеансов в 12-30, 2-30, 4-30, 6-30,8 -3 0 , 1 0 -3 0  вечера.

Ц И Р К

Суббота, 13 сентября. Д ва представления. Начало в 5 час и 8 час. 3 0  мин. вечера. Воскресенье 14 сентября —  четыре представления: в 1 1 , 2 , 5 ,8  час. 3 0  мин. вечера.
Томская областная контора «Главкинопрокат» 15 сентября 1952 года выпускает на экраны города Томска новый художественный фильм-спектакль в двух сериях:„УЧИТЕЛЬ ТАНЦЕВ‘‘(комедия Лопе де Вега)в постановке Центрального театра Красной Армии. Производство киностудии «М осф и льм ». Вьш уск «Главкино- проката» 1 9 5 2  г.

О Т К Р Ы Т А  П О Д П И С К А
на октябрь—декабрь 1952 года 

НА НОВЫЙе ж е м е с я ч н ы й  н а у ч н о -п р о и з в о д с т в е н н ы й
Ж УРН АЛ-ОРГАН МИНИСТЕРСТВА СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА СССР

„Механизация и электрк(|)икация 
социалистического сельского хозяйствав  журнале будут печататься научно-производственные и теоретические статьи по вопросам механизации и электрификации работ в растениеводстве, животноводстве и в подсобных предприятиях колхозов и совхозов; по вопросам эксплуатации и ремонта машинно-тракторного парка, строительства и эксплуатации сельских электростанций.

Журнал предназначен для инженерно-технических работников и 
специалистов сельского хозяйства, строительных и монтажных трестов и 
контор сельэлектро, научных работников сельскохозяйственных научно- 
исследовательских учреждений и учебных заведений.Подписная цена на 3 месяца —  1 5  рублей.Подписка принимается всеми отделениями и агентствами связи; городскими и районными конторами «Сою зпечати».

Томской областной торгово-заготови
тельной базе Главрыбебыта требуются 
старший бухгалтер, экономист и бухгал
теры на временную работу. Обращаться; г. Томск, Красный переулок, 15, тел. 11-16. 2— 2

Томскому политехническому 
институтутребуется квалифицированная машини

стка. Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Тимирязева, 9 , отдел кадров. 2 — 2

П Р О Е К Т Н О М У  И Н С Т И Т У Т У  
« Н О В О С И Б П Р О Е К Т »требуются

инженеры и тех1шки на должности: главных инженеров проектов, 
начальников отделов, руководите
лей групп и старших инженеров по специальностям;

геологи, гидрогеологи, электри
ки, сантехники, сметчики, строи
тели-конструкторы, архитекторы, 
теплоэнергетики, механики, геоде
зисты.

Оплата по первой группе веду
щих проектных организаций.По договоренности жилплощадь предоставляется после одного го- да работы.Обращаться: город Новосибирск. ул. Чаплыгина, 73, 4 этаж, телефон 32-337, с 10 до 16 часов.:

i

Д рож ж евому заводу требуются на постоянную работу бухгалтеры, норми
ровщик. Обращаться: г. Томск, Коммунистический проспект, 1 1 0 . 2 — 1-----------------------—--- " ■ '" ........... ЧТомскому мясотресту требуются: 
секретарь-машинистка, инженер-меха
ник, инженер-строитель. Обращаться: г. Том ск, улица Пушкина, 6 . 2— 2Гр-ка Масальская Вера Ивановна, проживающая в г. Томске, Р ^ ч а я  улица, 4 8 , кв. 1 , возбуждает дело о расторжении брака с  гр-ном Масальским Александром Александровичем, проживающим на ст. Итатка, Туганско- го района. Томской области. Дело слушается в народном суде 2-го участка Вокзального района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просп 
жизни — 37-77 в 4 2 -4 4 , пропаганды —■ 'КЗОЗбОО “

им. Ленина. 13, телефоны; для справок (круглые сутки) — 4 2 -4 2 , редактора — 3 7 -3 7 , 
4 7 -4 5 , вузов, школ а культуры — 3 7 -3 3 , сельского хозяйства — 3 7 -3 9 , промьппленного -

ством — 4 2 -4 4 , бухгалтерш в отдела объявлений — 3 7 -3 6 , стенографистки —

зам. редактора — 3 7 -7 0 , ответ, секретаря — 8 1 -1 9 , 
- 3 7 -7 5 , отдела писем — 3 7 -3 8  и 3 1 -4 7 , отдела
3 3 -9 4 , директора типографвв — 3 7 - 72-

секретариата — 4 2 -4 0 , 
информации — 4 2 -4 6 ,

отделов: 
зам. зав.

партийной
вздатель^
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